

# PROSAS LIRICAS En el Milenario de Castilla

El panorama forma, paulatinamente, el espíritu y carácter de un pueblo. Castilla, delimitada y unida por el conde Fernán González, toma forma y ser, substanciándose con el paisaje, fortaleciéndose con el ambiente. Y es la Cruz, el Castillo y la Era el triptico símbolo de Castilla, acariciado por la infinitud del paisaje, formando con él la reciedumbre de una raza impar, disgregada en aventuras épicas, en cruzadas tabulosas.

En la provincia de Avila existe el paisaje—tan cantado en la literatura nacional—de la Castilla eterna, paisaje eterno como ella y cuya síntesis panorámica es la región arévaca: Es el campo del Arévaco—Tierra de Campos—el guión señero de la raza, y enclavado en él, el Castillo de la Mota, vigía férreo y sede del Imperio.

En esta región tan característica de la Meseta sobresale el árbol, los pocos árboles: verticalidades eréctiles de verduras negruzcas, muchos de hojas perennes, para que el paisaje no cambie nunca, ni cubierto de nieves, ni dorado de trigos, ni verdoso de hierbas, ni ceniciento de aquilones.

El gran acontecimiento magno del paisaje de Castilla lo constituye, como en el hombre, como en la vida, el nacimiento y la muerte. Ortos espléndidos, auroras celestiales, con amplitudes de infinito, que abarcan en un abrazo interminable los espacios to-

dos; luces azuladas del amanecer, titilantes luceros de mágica fosforescencia, trinos dulces en las flores resacas del estío... Ocasos de lentitud inacabable en el contraste maravilloso de los tonos fuertes, bruscos, con los débiles y delicados coloridos; nubes de oro, cual las de un altar soberbio; lejanías que recorre la imaginación, cansándose, sin poder llegar nunca a su fin, pero que siempre muestra el camino por el que va la imaginación y con ella el alma, siguiendo a rayos de fantástica luminosidad; y tras la carrera, el espíritu, absorto, tórname concéntrico al cuerpo mortal, anulado en la contemplación.

Ortos y ocasos que engendran líricas exaltaciones poéticas, culminantes en el genio de Fray Luis de León; ortos y ocasos de dulces evocaciones místicas y que son recuerdo de la inmortal Santa Teresa; ortos y ocasos que arrojan el espíritu, lanzándole en busca de más mundos, de lugares desconocidos, idealizando la existencia de los castellanos, y a cuyos resplandores cruza también Don Quijote, encarnación de la Castilla inmortal y caballeresca.

Avila, en el milenio de Castilla, despliega a la observación sus más genuinos panoramas, bajo la altitud inaccesible de los cieos...

Cesáreo Díaz González.  
De Joven Academi «Alonso de Madrigal».

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 79 6

PERIODICO DE LA TARDE

Viernes 10 de septiembre de 1943

Temperaturas extremas  
de hoy en Avila

Máxima, 17,5.  
Mínima, 15,2.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

## EL CAUDILLO en el Santuario de la Patrona de Guipúzcoa

### En toda la provincia es aclamado con fervido entusiasmo

SAN SEBASTIAN, 9.—S. E. el jefe del Estado ha permanecido durante la mañana de hoy en sus habitaciones particulares del Palacio de Ayete, ocupado en asuntos de su alta jerarquía.

A las cuatro y media de la tarde, salió con dirección al santuario de la Virgen de Aránzazu, patrona de Guipúzcoa, que hoy celebra su festividad. Acompañaban al Caudillo, su esposa, doña Carmen Polo; el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese; los jefes de la casa militar y civil de Su Excelencia, teniente general Muñoz Grandes y Sr. Muñoz Aguilar, y otras altas personalidades. Una hora después de salir de la residencia de Ayete la ca-

ravana sufrió un fortísimo temporal de lluvia, que duró aproximadamente veinte minutos. A pesar de él, en la carretera y en los pueblos del trayecto, principalmente en Tolosa, Bessala, Zumárraga, Villarreal de Urrechú, Legazpia y Oñate, el pueblo entero se congregaba con sus autoridades locales y comarcales, banderas y bandas de música, para aplaudir y aclamar al Caudillo a su paso. Arcos con guirnalda y gallardetes saludaban expresivamente al Caudillo con ¡Arriba y Vivas a España! También formaban las Falanges locales y las organizaciones juveniles. En todas partes las campanas de las iglesias eran volteadas en honor del Generalísimo.

La llegada a Aránzazu. Salve en la Basílica

La llegada a Aránzazu fué verdaderamente impresionante. El Caudillo fué recibido con manifestaciones clamorosas de los peregrinos llegados de los más apartados rincones de Guipúzcoa y todo el vecindario presididos por el capitán general de la sexta Región militar, los gobernadores civiles y militares de San Sebastián y Santander, la Diputación de Guipúzcoa en pleno, bajo mazar; Ayuntamiento, destacadas jerarquías y otras autoridades significadas, que dieron la bienvenida al Caudillo. Inmediatamente Su Excelencia el Generalísimo penetró con su esposa en el santuario. En el mismo dintel de la basílica se encontraban los prelados de la diócesis y de Santander, el padre provincial de los Franciscanos el padre guardián de Aránzazu y toda la comunidad. Bajo palio, llevadas las varas por cuatro religiosos franciscanos, el Generalísimo con su esposa, seguido de su séquito y del resto de acompañantes, así como de numerosísimo público, pasó al interior del templo. Al llegar ante el altar, rezó durante algunos minutos e inmediatamente pasó a ocupar el sitial a él destinado, bajo dosel. Ofició de pontifical el obispo de la diócesis, y la capilla musical de Aránzazu, cantó la «Salve» de Spínola, a cuatro voces mixtas. Terminada la Salve, el obispo dió la bendición. A continuación la esposa del Caudillo depositó a los pies de la Patrona de Guipúzcoa un magnífico ramo de flores que anteriormente le había sido regalado por el presidente de la Diputación.

El entusiasmo del gentío da lugar a un espectáculo apoteósico

La salida del Caudillo del santuario, con las mismas características que a la entrada, resultó un espectáculo apoteósico, pues todo el pueblo, disgregado anteriormente, se había congregado ante la puerta del templo para aclamar al Generalísimo.

Antes de partir, el padre guardián del santuario ofreció al Caudillo, como testimonio de reconocimiento y respeto a su paso por la Basílica, un

y protege nuestro continente. El pervenir dirá que el Führer acertó con las medidas adoptadas después de la caída de Mussolini. Alemania proseguirá su camino hasta conseguir la victoria.—EFE.

«Las divisiones alemanas estacionadas en Italia se cuidarán de que el enemigo no recoja los frutos de la traición»

BERLIN, 9.—El jefe de prensa del ministerio de Asuntos Exteriores del Reich, Dr. Schmidt, ha declarado ante los representantes de la Prensa extranjera que la capitulación sin condiciones de Italia se considera en Berlín como una consecuencia lógica de los acontecimientos del 25 de julio último, que con la caída de Mussolini dieron paso al gobierno Badoglio al Poder. Calificó de traición la actitud de este Gobierno y la comparó con la posición adoptada por Italia en Mayo de 1915 con respecto a Austria Hungría. Añadió el Doctor Schmit que el gobierno alemán tenía conocimiento de las intenciones del Gobierno Badoglio desde hace tiempo y que, por consiguiente, había tomado las medidas preventivas que aconsejaba la situación. A este respecto citó varios casos relativos a la actuación de las fuerzas armadas italianas con posterioridad a la campaña de Sicilia y dijo finalmente: «Por nuestra parte lo habíamos previsto todo para evitar los efectos de la política del Rey Victor Manuel y de Badoglio. No habrá ningún cambio de la situación de la guerra en Europa, sobre todo por lo que se refiere al frente del Sur. En colaboración con los italianos nacionalistas, Alemania defenderá las regiones de Italia que son indispensables para la protección de Europa. Las divisiones alemanas estacionadas en Italia se cuidarán de que el enemigo no recoja los frutos de la traición.»—EFE.

«La suerte del Continente la decidirá Alemania»

Por su parte, el Dr. Südermann, jefe de Prensa del Reich, ha hecho unas declaraciones análogas, en las que, entre otras cosas, dijo: «Para Italia no hay más que un camino de resurgimiento nacional: la victoria alemana. Los destinos del pueblo italiano están indisolublemente ligados a los de Europa. Ni el general Eisenhower ni el octavo ejército británico decidirá la suerte del Continente. La decidirá Alemania, que con su ejército y sus aliados contiene los asaltos del bochevismo

Nosotros que sabemos que Dios ha hecho al hombre con la libertad para salvarse y condenarse queremos que los españoles renuncien a la libertad de condenarse.

ARRESE

## LA SITUACION EN ITALIA

Desembarcos aliados

ESTOCOLMO, 9.—Según un despacho llegado de la frontera italo-suiza al periódico sueco «Dagens Nyheter», que califica la noticia como absolutamente digna de fe, las tropas aliadas han desembarcado en Gaeta, Civitavecchia y Pisco, Génova, Nápoles y Cerdeña.—EFE.

Desde los aeródromos italianos los aliados piensan atacar Alemania

WASHINGTON, 9.—Informaciones recibidas de Italia en esta capital afirman que aviones aliados aterrizan en oleadas casi continuas en los aeródromos del sur de la península. En los centros militares norteamericanos se declara que en dichos terrenos se están realizando con toda rapidez preparativos para de secadenar un ataque aéreo sostenido contra Berlín, las regiones industriales de Alemania y las zonas vitales de los países aliados de ésta.—EFE.

Los aliados prevén dura resistencia alemana en Italia

LONDRES, 9.—El enviado especial de la Agencia Reuter en el Cuartel general aliado de Africa del Norte declara que a pesar del armisticio militar, aún puede ocurrir que Italia sea escenario de lucha, pues hay en dicho territorio gran cantidad de tropas alemanas, bien adiestradas y aguerridas, que resistirán duramente la ocupación del país por los aliados.—EFE.

«Empiezan para nosotros las pruebas más duras y decisivas»

MILAN, 9.—En un artículo titulado «Horas de luto», el diario católico «Italia» dice, especialmente: «Con profundo dolor asistimos al epílogo fatal de esta guerra. Empiezan para nosotros las pruebas más duras y decisivas, pero si estamos unidos, no desesperamos y tenemos confianza en Dios, venceremos esas pruebas y forjaremos de nuevo nuestro destino.»—EFE.

¿Génova completamente ocupada por las tropas alemanas?

BERNA, 9.—Según informaciones llegadas de Suiza, Génova ha sido completamente ocupada por las tropas alemanas después de vencer la resistencia de la guarnición italiana.—EFE.

En Washington creen que los alemanes defenderán la línea del Po

WASHINGTON, 9.—A pesar de

la capitulación italiana, los observadores militares suponen que los alemanes persisten en su plan de mantenerse en la línea del Po, en la que dicen tienen de 15 a 20 divisiones. Cualesquiera que sean las mermas de sus efectivos, se cree que los alemanes no pueden abandonar a la ligera la región del Brennero. Y así ocurre, la pregunta que aquí se formula es si los aliados, después de asegurar el dominio de Italia del Sur y del centro, intentarán el asalto directo o tratarán de envolver a las defensas de Hitler.

BERLIN, 9.—La Oficina Internacional de Información escribe lo siguiente:

«En los medios militares de la capital del Reich se afirma que la situación en Italia está en calma en aquellos lugares en que la seguridad general está encomendada a las fuerzas armadas alemanas. En este caso se encuentra el Norte de Italia. Las formaciones alemanas han asumido la protección de los establecimientos y edificios militares más importantes para el abastecimiento de la población. Las líneas ferroviarias están intervenidas por las tropas del Reich. En las fábricas el personal continúa con calma y sangre fría sus trabajos. En las ciudades y campos la camaradería reina entre los alemanes y el pueblo italiano.

Las tropas italianas, en su mayor parte, por propia iniciativa, han entregado sus armas, colocándose, por tanto, bajo la autoridad del Mando alemán, animadas por la voluntad resuelta de continuar en lucha por la libertad de su país. Todas las comunicaciones del tráfico y abastecimiento están aseguradas y controladas por destacamentos alemanes, que se encuentran en Italia.

Las noticias llegadas del Sudeste de Europa dicen que la transmisión a manos alemanas de los ejércitos de tierra, mar y aire, en los sectores cuya defensa estaba encomendada a las tropas italianas, se ha realizado sin incidentes. Unidades de la Marina de guerra italiana se han reunido con fuerzas armadas alemanas.»—EFE.

Un avión arroja algunas bombas sobre Roma

ROMA, 9.—La agencia Stefani comunicó: «Una alarma aérea ha sido dada esta noche en Roma a las veintidós horas. Un avión de nacionalidad no identificada arrojó algunas bombas.»—EFE.

viaje de regreso hasta su residencia. El pueblo de Oñate le despidió con extraordinario entusiasmo, reproduciéndose los vítores a España y al Caudillo y los gritos de ¡Franco, Franco, Franco! En el resto del trayecto continuaron, asimismo las manifestaciones de entusiasmo. Su Excelencia llegó al Palacio de Ayete a las nueve menos cuarto de la noche. (Cifra).

Su Excelencia asiste al concierto de la Filarmonía de Berlín

SAN SEBASTIAN, 10.—A las ocho menos cuarto de esta noche, Su Excelencia el jefe del Estado, acompañado por su esposa, se ha dirigido al teatro Victoria Eugenia para asistir al gran concierto de gala que ha dado la Orquesta Filarmonía de Berlín. También han asistido a este concierto el ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, con su esposa; el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, y señores; el capitán general de la sexta región y señores; el jefe del Gabinete diplomático y personal del ministerio de jornada; el introductor de embajadores, barón de las Torres; los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia, teniente general Muñoz Grandes y don Julio Muñoz Aguilar, respectivamente; gobernadores civil y militar de la provincia con sus señores, y demás autoridades civiles, militares y jerarquías del Partido.

El teatro presentaba un aspecto brillantísimo y se hallaba completamente lleno. Al entrar el Caudillo fué objeto de grandes aclamaciones mientras la orquesta interpretaba el Himno Nacional. Al terminar el concierto, Su Excelencia se dirigió inmediatamente a su residencia de Ayete. A la salida del teatro se reprodujeron los entusiastas vítores y gritos de ¡Franco, Franco, Franco!—(Cifra).

## Constitución de un nuevo Gobierno fascista

FRONTERA ITALIANA, 9.—Se ha constituido un Gobierno nacional fascista.—EFE.

El nuevo gobierno actúa en nombre del Duce

FRONTERA ITALIANA, 9.—El Gobierno nacional italiano fascista ha dirigido por radio una proclama al pueblo italiano, en la cual condena el proceder del actual Gobierno italiano y dirige vivas críticas al mariscal Badoglio. Agrega que la patria italiana va a ser desmembrada, porque una patria sin Sicilia, sin Cerdeña, sin las posesiones de ultramar y probablemente sin la Italia meridional es la perspectiva sombría que se nos ofrece. Se ha constituido un Gobierno nacional italiano fascista, que actúa en nombre de Mussolini, que castigará rigurosamente a los verdaderos responsables de la derrota. Añade que se esforzará en que Italia salga de la guerra con su honor intacto y con la posibilidad de una nueva vida en el porvenir. Se trata de acabar con una mal entendida libertad y con el deslizamiento hacia el bochevismo. «Alrededor de nuestras banderas, con nuestros soldados y nuestra juventud, trataremos de conseguir nuestros fines». La proclama invita a los soldados italianos

a no combatir contra sus camaradas alemanes.—EFE.

Proclama a la Marina

CHIASSO (Italia), 9.—(Urgentísimo). El Gobierno nacional fascista italiano ha dirigido una llamamiento a la Marina de guerra italiana.

«Con orgñosos llamamientos—dice la proclama—los ingleses y norteamericanos intentan moveros a entregar vuestros barcos al enemigo y arribar en los puertos de Africa del Norte. Estamos seguros de que vuestro amor patrio y vuestro sentimiento del honor rechaza estas ofertas. Conservaré la orgullosa flota italiana para el futuro de la patria y la continuación de la guerra contra los enemigos de Italia. Permaneced de momento en vuestros puertos y en vuestros fondeaderos hasta que se os den nuevas instrucciones. Los barcos que abandonen los puertos serán considerados enemigos de la causa nacional de Italia. Las fuerzas de la Italia nacional y sus aliados tienen orden de atacar desde el aire todos los barcos que salgan de los puertos. Permaneced en vuestros lugares y asegurar la vida de los marinos italianos y la existencia y continuación de la potencia naval italiana.»—EFE.

# Bibliografía

«LA BATALLA DE MADRID», por Gregorio López Muñiz, Teniente Coronel de Estado Mayor y Profesor de la Escuela Superior del Ejército.—Editorial Gloria. Madrid 1943.

El prestigioso teniente coronel de Estado Mayor, profesor de la Escuela Superior del Ejército, don Gregorio López Muñiz, actualmente huésped nuestro, porque acostumbra a pasar en nuestra ciudad sus veraniegas vacaciones, acaba de publicar, con el título que sobre estas líneas, un libro interesantísimo, presentado al público por la brillante pluma del laureado general Varela, demostrando una vez más que las Letras y las Armas, como la espada y la Cruz, gustan de ostentarse hermanadas entre nuestros bravos soldados, para decirnos que la obra por él prologada es «la interpretación de uno de los ciclos de la reciente Cruzada Española en el avance del Ejército Nacional hacia Madrid, después de liberar al Alcázar toledano y reñir las batallas sucesivas alrededor de aquel gran objetivo político y estratégico de la guerra, como un excelente documento auténtico, lleno de sencillez y naturalidad que ha de prestar significativos servicios a la verdad histórica en las jornadas de quietud y sosiego que han de seguir a los laureles inabornables de la Victoria».

Eso es, realmente, en síntesis, el libro que, con amable carta de su autor, acabamos de recibir en nuestra Redacción y hemos leído con verdadero agrado porque, plenos sus emocionantes relatos de una objetividad clarísima y de un juicio ecuánime que no deja resquicios al error ni a la interpretación equivocada, se presentan aseguibles aún a los más profanos en el complicado y difícil arte—mejor diríamos ciencia—de la guerra.

Nosotros, más enamorados de la ciencia del Derecho, sin que dejemos de reconocer la justicia de algunos conflictos bélicos, y entre ellos la de nuestra guerra de liberación que elevamos a la categoría de santa Cruzada, somos francamente pacifistas porque, aún en el mejor de los casos, pensamos con Oxentier, ilustre hombre de Estado sueco del siglo XVII, que encontramos citado en una curiosa compilación de opiniones sobre la guerra, «que ella se hace las más de las veces por capricho, ambición, venganza y sin reflexionar sobre los trabajos y funestas consecuencias que inevitablemente acarrea, siendo siempre la madrastra de todos, la vendimia del diablo, trono de la crueldad, sepultura de la misericordia y, en muchas ocasiones, libro de impiedad, diccionario de blasfemias, dama de Baco, galán de Venus, escuela de ladrones y academia de tiranos».

Con tan nefario séquito de impurezas e indignidades, la guerra es odiosa y absolutamente rechazable para todo espíritu equilibrado y todo corazón sano; más con semejante horrible bajeza puede la guerra trocarse en madre amorosa, semillero de almas para el cielo, sede augusta de nobles sentimientos caritativos, libro de oraciones, enciclopedia de fructuosas experiencias, escuela de honradez y laboriosidad, academia, en fin, de sabios y expertos gobernantes, que traigan a su Patria, juntamente con la paz, la libertad y la justicia, columnas estas dos últimas sin las cuales la primera no sería durable ni sostenible un Estado que las menosprecia.

Así nosotros admitimos la guerra y la consideramos honrosa y justificada cuando tiene carácter defensivo, cuando, cómo ocurrió en la nuestra última, constituye un supremo esfuerzo de todos los buenos

ciudadanos para conquistar la paz con la libertad y la justicia.

Si a ello hemos arribado con aquellas jornadas épicas, gloriosas, algunas de las cuales describe López Muñiz en su libro después de haberlas vivido como actor y testigo de mayor excepción desde el puesto de mando de su General, el dos veces laureado Varela, —ataque frontal a Madrid, operaciones del Jarama y de La Granja y batalla de Brunete, en algunas de las cuales, a juicio muy ponderado del autor, apareció en el fragor del combate el Patrón de España— bendita guerra, de la que seremos siempre fervidos defensores y partidarios.

En la corroboración de esto último, que consignamos, transcribimos el párrafo que al final de la página 181 de su libro estampa sinceramente el ilustrado jefe de Estado Mayor, y por ilustrado y culto, fervoroso creyente, que a la letra dice así: «Hay quien asegura que a la cabeza de aquel Tabor que asió el cementerio de Brunete vió al Apóstol Santiago metiendo su caballo por las filas enemigas y que fué su espada la que introdujo la confusión y el desconcierto entre la chusma roja. No nos atrevemos a negarlo, pues es cierta y patente la intervención de la Divina Providencia en ésta cómo en tantas otras batallas históricas de nuestra Patria. Cómo Clavijo está muy lejos y Brunete muy cerca, acaso conviniera cambiar la representación simbólica del Apóstol Santiago, Patrón de las Españas, haciéndole seguir de abigarrada comitiva de caballeros, moros y cristianos, y pisoteando con su caballo al hombre comunista».

Tal es la impresión que, sistematizada en el poco espacio de que hoy disponemos, nos deja el libro de que damos tan sucinta noticia, ya que otra cosa de mayor volumen y enajudicia no lo permitían nuestros limitados conocimientos en materia reservada a los especializados en las disciplinas en que sobresale la vasta cultura del autor de «La Batalla de Madrid», libro interesantísimo y ámeno que será leído con gusto por cuantos deseen recordar las gestas inmortales que nos trajeron la conquista de la capital de España y con ella el último parte victorioso de la Cruzada de liberación, ganada por la «voluntad de vencer» que animó constantemente al Generalísimo Franco, a los generales y jefes a sus órdenes y a todos los bravos soldados por ellos mandados, sin que sea justo excluir de esa «voluntad de vencer» a una retaguardia que, enardecida por el patriótico entusiasmo no regateó a sus paladines ni el oro, ni los sacrificios, ni las oraciones.

Torcuato Conde de Lara.

## Subasta de Montañeras

El día 26 del corriente mes de Septiembre y a las once de su mañana tendrá lugar en las Oficinas del excelentísimo señor Marqués de Comillas, de Navalmaral de la Mata (Cáceres) la subasta de montañeras de las fincas que posee en dicha provincia. Los pliegos de condiciones estarán expuestos, cualquier día antes del fijado para la subasta, en dichas Oficinas, en donde pueden pedirse toda clase de detalles.

¿Quiere recibir una bicicleta, sin desembolsar un sólo céntimo. Escríbala a «BRITO».—Apartado 123. Salamanca

## EXQUISITO POSTRE DE DULCE

Probad la deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar que vende la

CASA DE LOS CARAMELOS

Precio, kilo 7,09 ptas.

No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo, SAN Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás»

Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

## Tramitación de un expediente

### La Cruz de Beneficencia para el director del Hospital Provincial y una benemérita religiosa

Hemos tenido el gusto de saludar hoy en su despacho—administración del Hospital Provincial—a nuestro querido amigo don Marino Jiménez, celosísimo funcionario de la Excma. Diputación y capellán del centro benéfico en que presta sus servicios. Pretendíamos noticias sobre la tramitación del expediente para la inscripción en la Orden Civil de Beneficencia del ilustre director del Hospital, don Angel Torres Alonso, y de la abnegada religiosa Hija de la Caridad, Sor Ramona Lecea, y el señor Jiménez nos atendió cumplidamente haciéndonos saber que el expediente se halla a punto de ser terminado; que son numerosas personas las que de los pueblos han acudido a declarar en el expediente su gratitud a los favores recibidos de ambas personas, y que en cambio no son tan numerosas relativamente las declaraciones de la capital.

Los méritos de Torres Alonso

Aunque en la conciencia de todo abulense directa o indirectamente consta que don Angel Torres Alonso ha llegado a reunir méritos suficientes para obtener la distinción que en el expediente se solicita, es conveniente recordar que lleva más de treinta años, desde 1912, prestando sus servicios en el Hospital de Avila, donde se desvive por los enfermos desde el momento de su ingreso. Ha levantado el Hospital indudablemente a la categoría que corresponde a su denominación. Cuando a este centro llegó no había quirófano, ni material apropiado para las grandes intervenciones quirúrgicas, y a él se deben muy particularmente las instalaciones actuales; del mismo modo se preocupó por las ampliaciones para dementes, que hubieron de

servir para enfermos distinguidos o «de pago» por no tener suficiente capacidad para recoger a todos los locos; del año 1912 al 32 estuvo solo como cirujano con todos los inconvenientes que esto supone.

Ys en 1930 fué solicitada la Cruz de Beneficencia para él.

Sor Ramona Lecea

La colaboradora del doctor Torres Alonso en el Hospital Provincial de Avila es Sor Ramona Lecea, que pasó al servicio del quirófano, donde continúa, cuando don Angel llegó al centro que hoy dirige. Ya antes de pasar al servicio del quirófano, por demás delicado, y en el que se precisa esforzado ánimo y colosal resistencia física, esta abnegadísima religiosa había asistido con otra hermana a los enfermos de tifus. Contagiadas ambas religiosas de la terrible enfermedad, la compañera de Sor Ramona fué una de tantas heroínas que voluntariamente ofrecen a su Divino Esposo el sacrificio de su vida, que no se sabe cuando es consumado con más merecimiento si en largos años de servicio o en un momento de tránsito glorioso. Dios quiso conservar la vida a Sor Ramona en beneficio de los enfermos de Avila y provincia que han de someterse a las intervenciones quirúrgicas y saben de los consuelos que Sor Ramona cristianamente les prodiga.

Cuando «lo de Navalmaral» durante la guerra de Cruzada, los doctores Torres y Tejerina y la infatigable Sor Ramona estuvieron en constante actividad e insomnio. Ellos tres continúan en servicio en el quirófano con un promedio de cinco operaciones diarias a que dedicar sus atenciones.

## EFEMERIDES

### 10 de Septiembre de 1037.—Fernando I expulsa a los moros de Galicia

Por Juan de EGA.

En estos días que tantos actos se celebran en honor del Conde Fernán González que trató de independizar Castilla, el hecho de la conquista de Galicia por el rey Fernando I nos trae al recuerdo la vida de este soberano que fué el primero de Castilla, y que pasó sus armas victoriosas por diferentes lugares de la geografía peninsular. Fué Fernando I, hijo de Sancho III de Navarra a quien sucedió en el trono en 1037, el mismo año que conquistó Galicia. Desde el mismo instante de empuñar el cetro mereció por su valor y sus proezas, el título de «Grande».

Entre sus hechos de armas más notables merece situarse el de la conquista del reino de Navarra, después de vencer a su hermano García, que lo ocupaba, y le había declarado la guerra, más por resentimientos personales que por apetencias de territorio. Como todos los reyes de aquella época, combatió por impulsos de su fé religiosa a los moros y se apoderó de cuantas plazas poseían entre el Tajo y el Duero. En su tiempo fué cuando efectivamente los límites de lo que entonces se llamaba «Castilla vetula», quedaron libres de los invasores.

De la misma manera por el esfuerzo de sus armas, hizo tributarios a los reyes de Toledo y Zaragoza en los años 1048 y 1049. Su vida, pues, como exigían los días en que vivió, fué un continuo guerrear, con la suerte de llevar siempre sus armas a la victoria.

Murió en el año 1065, aunque algunos historiadores dicen que en el 1067. Dejó el reino, que tanto había ensanchado, repartido entre sus hi-

jos Sancho, Alfonso y García, dejando como herencia a sus dos hijas Elvira y Urraca, los señores de Toro y Zamora.

Con ser muchos los hechos notables que acaecieron en el tiempo que reinó, ninguno habla tanto a la historia y a la leyenda como la aparición de Rodrigo Díaz de Vivar, que se empezó a dar a conocer. El Cid Campeador es la más feliz concreción de los sentimientos castellanos. Alrededor de su figura ha nacido una leyenda, basada en sucesos reales a que dió lugar aquél carácter que se enfrentó, de la misma manera indomable, tanto a sus enemigos como a sus propios amigos y a su monarca. Si Díaz de Vivar hubiera sido un guerrero más que en determinados momentos se hubiera sometido a los caprichos reales, jamás hubiera alcanzado el lugar preeminente que hoy tiene en la historia. Lo que le llevó a ocupar un sitio al que nadie llegó fué su razonada rebeldía ante el desfuero de su soberano. El Cid Campeador no sólo fué la lanza más briosa de su tiempo, sino que comprendió en su sentimiento todas las calidades y todas las virtudes del alma castellana.

Si los días del reinado de Fernando I no hubieran tenido suficientes motivos para tener un puesto destacado en la historia de España, habría con que, durante ellos, hubiera aparecido esta gran figura española, que llevó a cabo la conquista de Valencia, para merecer el más alto recuerdo.

LEA USTED

«El Diario de Avila»,

## Sección religiosa

Día 11, Sábado.—Santos Vicente abad, Proto, Jacinto, ss., Diodoro, Diomedes, Dídimo, mártires; Pafautio, Paciente, Emiliano, obs.

La misa y oficio divino son del sábado (de la Virgen) con rito simple y color blanco.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María, en unión epvarios devotos, consagran a su Excelencia Patrona la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los Enfermos, solemne novenario. Por la mañana, a las ocho, misa de la Comunidad. A las nueve, misa y rezo de la novena.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por el muy ilustre señor don Castor Robledo, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen de la Soterraña. Por la tarde, a las siete y media, rosario, sermón, por el Reverendo Padre Antonio Flores, preces de la novena y Salvó.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Los RR. PP. Franciscanos dedican solemne novena en honor de la Santísima Virgen de la Portería. Por la mañana, a las nueve misa solemne en el altar de la Vir-

## Subasta de pastos

El día 19 del corriente mes de septiembre tendrá lugar a las once de la mañana, en las oficinas del excelentísimo señor Marqués de Comillas de Navalmaral de la Mata (Cáceres), la subasta de pastos de las fincas que posee en dicha provincia. Los pliegos de condiciones estarán expuestos en dichas Oficinas cualquier día, antes del fijado para la subasta, a donde pueden pedirse toda clase de informes.

Las Mutualidades de obreros y empleados del Estado, los Montepíos de empleados y obreros municipales y provinciales y cuantas instituciones análogas persigan fines de previsión, pueden celebrar convenios de seguro colectivo de sus afiliados con el Instituto Nacional de Previsión.

Dichas entidades pueden solicitar información en la Delegación Provincial del Instituto, sita en Reyes Católicos 15.

## Plaza de Toros de Salamanca

### Grandes corridas de Feria

SEPTIEMBRE 1943

DIA 12.—Ocho Toros de Don ANTONIO PEREZ DE SAN FERNANDO

Domingo Ortega, Pepe Luis Vázquez, Morenito de Talavera y Juan Mari Pérez Tabernero

DIA 13.—Ocho Toros de LA VIUDA DE GALACHE

Domingo Ortega, Pepe Luis Vázquez, El Andaluz y Antonio Bienvenida

DIA 14.—Ocho Toros, (8) dos de Don Daniel Salas, para SIMAO DA VEIGA, y seis de Pablo Romero para

PEPE BIENVENIDA, EL ANDALUZ Y MORENITO DE TALAVERA

DIA 21.—Seis Toros de Infante de Camara de Portugal

NICANOR VILLALTA Pepe Amorós y Antonio Bienvenida

Publicidad ARENAS

gen. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, Corona Seráfico, plática, preces de la novena, bendición y reserva.

Trabajador Agrícola:

Pide en las Delegaciones de Subsidios Familiares o de la Obra Sindical «Previsión Social» los nuevos modelos de Declaraciones de Familia, y así no se interrumpirá el pago del Subsidio Familiar que venías percibiendo para ayuda de tus cargas familiares.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 9 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 760

Premiados con 2'50 los números 060; 160; 260; 360; 460; 560, 660, 860, 960

## Hijo de la Fuente-Piedrahíta

LIQUIDACION de escopetas finas de caza de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.

## Opositores

Certificados penales y demás documentos «GESTORA ICARO»: Apartado 883. MADRID. Remítimos Textos y Programas.

SE VENDE carro nuevo de varas propio para contratistas de obras.

Para verlo y tratar en Rivilla de Barajas, Juan José López.

## AVE-SANIL

¿Gallinas sanas? AVE-SANIL.  
¿Gallinas hermosas? AVE-SANIL.  
¿Gallinas ponedoras? AVE-SANIL

## ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

En el milésimo cumpleaños de Castilla

El ministro secretario del Partido pronuncia en Burgos un trascendental discurso

"El destino de España es la labor de mirar al mundo en una norma espiritual y católica"

La Falange ha hecho su propósito a estribos de estas dos grandes ambiciones: lograr que todos vuelvan a ver la Patria como una empresa y lograr que todos tengan una vida limpia y decorosa, donde nunca falte el pan y la justicia

(Continuación)

Y decidme: ¿Quién puede asegurar que ha desaparecido ya el peligro comunista? ¿Que ha dejado el Estado de ser liberal? ¿Que ha logrado ya la solidez precisa para tenerse solo?

Yo os aseguro que muy pocos de nosotros sentirán esa mísera vocación política que se necesita para encontrar en ella una forma agradable de vivir; pero ni uno solo dejará la empresa. ¿Qué sería de España y de esos mismos que hoy manobran contra nosotros si cedieramos a la frivolidad de sus ataques? ¿Cuánto tardaríamos en llegar de tumbo en tumbo al más espantoso de los comunismos? Comprendo el asco de nuestros camaradas ante la inconsciencia de los que sin más norma que el miedo nos aconsejan a cada paso fórmulas de transigencia, unas veces para calmar impacencias o ambiciones y otras por ese osado prurito de componenda que tienen todos aquellos que no saben lo que quieren, pero nosotros no podemos desmayar; no hemos tomado un camino porque nos resulte divertido, sino porque estamos seguros de que es el único que puede salvar a España, y aunque nos duela, camaradas, aunque nos duela.

**Transigencia e intransigencia:** posición de la Falange ante los problemas actuales

Sin embargo, la Falange tiene en esto el peligro de pasarse al lado opuesto: a la más ingenua política de claudicaciones, tiene el peligro de oponer la más obstinada ceguera en los problemas actuales.

La masa es siempre perezosa para la claridad; mejor que enfrentarse con la realidad, siempre complicada, prefiere actuar sobre lo que ya viene formado y envolverlo en un concepto o una actitud fácil de asimilar; y ocurre a menudo que a fuerza de querer defender lealmente una doctrina se empeña en dar permanencia y dogma a lo que a veces ni siquiera es una actitud circunstancial y la lucha se plantea en términos totalmente equivocados; hay que reconocer

que por esta simplicidad la Falange ha adquirido a veces un aire terco y pendenciero del que es preciso desentendarse.

No podemos hacer un Movimiento chiquito y receloso; tenemos que hacer un Movimiento nacional; sin tolerar que nadie se nos cuele a cotizar su paquete de acciones como si fuéramos la junta general de una sociedad anónima, pero sin tolerar tampoco nosotros, que vinimos a combatir las visiones tuertas de los partidos políticos, que la Falange se nos convierta en algo que José Antonio hubiera maldecido.

Nuestro estado es algo más que una fórmula feliz, es la afirmación de que el pueblo ha adoptado un camino único y que para seguirlo se entrega a la disciplina de una única organización política y, por tanto, si exigimos que fuera de ella no puedan incubarse iniciativas ni tolerarse posturas, porque ello supondría la negación de la unidad política del Estado y su vuelta al Estado liberal, tenemos que aceptar recíprocamente que la Falange tiene la obligación de estudiar todos los problemas que en política se plantean para rechazarlos clara y rotundamente si van contra el destino universal de España o para incorporarlos a su quietud. Lo que no puede es encogerse de hombros ante los problemas políticos y vivir como si no existieran o dejar que caigan en manos de la especulación ajena, porque nuestros enemigos no los utilizarán con un recto propósito de patriotismo, sino como una manera de encubrir sus ataques a la Falange.

La Falange no es un programa político

Quizás este discurso parezca a muchos una manera oportunista de evolucionar, y es que son muchos los que, llenos de un simplismo infantil o de un rencor especulante, nos clasifican sin conocernos la más pequeña flexibilidad en esta o en aquella postura. Pero la Falange sólo en una cosa es terca e inapelable: en el servicio a España y a su Caudillo.

Lo que pasa es que esta sencilla fórmula falangista del servicio no ha caído todavía en el alma popular y

siguen empeñados en interpretar las cosas recurriendo siempre a la explicación liberal.

No: la Falange no es un programa político prometido de antemano a los electores para conseguir sus votos, y del cual, por tanto, no se puede apartar, como una agencia de viajes no puede cambiar el itinerario después de haber recibido el importe de los billetes; la Falange está al servicio de la misión histórica de España y únicamente esa misión histórica es la que nos ha de decir en todo momento la postura que debemos adoptar.

Y ¡ay! de nosotros si por una torpe costumbre electorera quisiéramos sujetar a la Falange a un programa reumático, porque entonces nuestra inflexibilidad sería la firmeza del fósil que conserva la forma, pero no la vida que representa.

El incoercitivo es lo social

Camaradas: Estamos asistiendo al cambio de una era, a la cancelación de una etapa que se caracterizó por la desunión de los hombres en el olvido de una síntesis superior y a la entrada de una nueva que se caracteriza por una vigorosa reacción nacional y social. Y porque nos duele en nuestras carnes el dolor de España y nos duele ver esas masas enormes de trabajadores, sobre las que han pasado en olas sucesivas el liberalismo y el marxismo sin dejarlos más que injusticias y recortes, la Falange ha hecho su propósito a estribos de estas dos grandes ambiciones: lograr que todos vuelvan a ver la Patria como una empresa y lograr que todos tengan una vida limpia y decorosa, donde nunca falte el pan y la justicia.

Seguramente en esta España casquivana y neclia que nos ha tocado heredar encontraremos mucha gente alabado sin reservas nuestro sentido nacional, nuestro heroísmo, nuestras juventudes y nuestra Sección Femenina, sin duda porque piensan ingenuamente que en todo esto somos inofensivos; pero en cuanto se trata del dinero, en cuanto se trata de enderezar toda una serie de injusticias y de privilegios, entonces se revojarán contra nosotros y nos llamarán comunistas y fijarán pas-

tales y conventos, de aldeas y pueblos, aun no se ha definido como Estado unificado. A aquellos núcleos dispersos que milagrosamente resisten el asalto constante y la «razzia» del más fiero y poderoso de los Califas del Islam les falta unidad de mando y de gobierno, espíritu comanda de nacionalidad. Se necesitaba un hombre. Y aquel hombre providencial había de surgir inmediatamente, dotado por la largueza divina de todas las condiciones que requiere un caudillaje. Surgió en el instante en que, atrincherada en su tercera y atrevida línea de fortalezas, «ancha» era ya Castilla y precisaba de toda su potencia para defender la vanguardia de la Reconquista.

El genio político

«Como somos omnes de fuerte venturosa» Era verdad. La Castilla del «antiguo dolor», aun a trueque de otros muchos sacrificios, iba a ser venturosa. No podía continuar aquella situación de anarquía en que a

guerra de la Independencia el pueblo y el Ejército se lanzaron a la calle pero se encontraron sin jefe, cuando en la sublevación carlista el Ejército se volvió de espaldas a la intención salvadora; cuando en las guerras coloniales el pueblo se inhibió de aquel último esfuerzo imperial, lo que fracasó no fué una opinión más o menos autorizada; fracasó toda una serie de ocasiones únicas; fracasó España.

Nosotros no queremos que este nuevo intento de rescatar a España fracase otra vez; no queremos que el significado nacional y social del 18 de julio se nos vaya poco a poco desdibujando hasta acabar un día, a fuerza de hablar de pacificar los espíritus y de volver a la normalidad, por declarar cancelada esa fecha gloriosa y decir que todo ha sido un episodio sin importancia.

La guerra la ganó el Ejército y el pueblo a las órdenes del Caudillo, y no nos importa la opinión de aquellos que no saben para qué se hizo o la hicieron sólo para derrotar a un enemigo que amenazaba su dinero o su tranquilidad. La guerra se hizo para cambiar a España de arriba a abajo, volviéndonos de cara a nuestro destino histórico e implantando una justicia social en la que todos nos sintamos hermanos, y yo os aseguro, camaradas, contra los que sueñan zancadillas más o menos interesadas, contra los que dudan de la vitalidad de la Falange y creen llegada la hora de todas las revanchas yo os aseguro que estamos decididos a que se haga esta doble tarea y que esta doble tarea se hará.

Ni nervosismos ni apatencias

Camaradas: Os he cansado demasiado y no quiero seguir adelante. Habéis visto a lo largo de mis palabras la misión trascendental que le está reservada a España en esta hora terrible que aprisiona al mundo. Estamos seguros del triunfo y nada ni nadie nos puede intimidar; pero para este triunfo tenemos que empezar por no consentir en nuestras filas nada que nos pueda debilitar; ni el nervosismo irresponsable de los que están siempre dispuestos a echar los pies por alto ante la más pequeña contrariedad, ni la ape-

Pensión Madrid

SAN MATEO, N.º 6  
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina equipada. (Junto Metro Tribunal)  
Teléfono 26319. MADRID

tencia sorda de los que buscan en nosotros un escalafón de ascenso. Sobran en nuestras filas los impacientes revolucionarios de lo occidental y los aspirantes a salvadores de la Falange, de una Falange que empieza por no entenderla como servicio y como sacrificio.

El Movimiento ha de asentar su marcha sobre la más serena frialdad del Mando y sobre la más austera disciplina; tan serena, que en ningún momento nos supere lo circunstancial; y tan austera, que nos sirva ella sólo para que voluntariamente se nos desprendan los que vinieron a nosotros con espíritu madrugador.

Con la fe y la ilusión seremos capaces de realizar ese destino espléndido de nuestra generación; ellas nos darán en todo momento la norma a seguir y, sobre todas ellas, nos harán saber que para servir a España tenemos que empezar, como Fernán González en aquella Castilla de hace mil años, por conocer su misión y entregarnos del todo a la angustia de amarla.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillie  
CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14  
Teléfono 257

El niño resiste menos el calor que las personas mayores. Llévalos en el verano muy ligeros de ropa.

Avila.—Tto. v. Enc. de Santa María

**BARACHOL**  
Contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.



Comun. Sanitaria n.º 1.511

Milenario de Castilla

Discurso del ministro de Educación Nacional

(Continuación)

mirra en las aguas del Arlanzón y su enseña flameante llama a poblar el reducido fronterizo. Allí acude pidiendo la legión monacal. Allí viene la turba campesina a hendir de sementeras la falda de la loma. Allí el conde victorioso descansa y se labra albergue y residencia. Acaba de hacer una ciudad. Una ciudad fecunda, ansiosa de sentirse madre de paisanos. La ciudad, nervio y eje de la segunda línea de castillos. La que, ávida, quiere sentirse rival de León y promete ser capital y corte del pueblo que nace. Burgos es el segundo parto doloroso de Castilla, la cabeza de la línea que por Nuño, Pampliega, Castrogeriz y Villodrigo se comunica a las orillas del Arlan-

zón. Glorioso parto y magnífica ejecutoria, porque desde su nacimiento fué predestinada para la hegemonía. Burgos es la autonomía de Castilla. Por eso es inexcusable sentir ahora la emoción de su nacimiento, cuando venimos a conmemorar el de Castilla en el momento cumbre de su esplendor, cuando no es ya incipiente Estado sin libertad, sino robusta nacionalidad independiente.

Castillos junto al Duero

Pero falta la tercera línea de castillos. Un brie combativo los multiplica hacia el Mediodía a medida que avanza el siglo X. El Arlanzón retrata ya un reguero de ásperas fortalezas erizadas de torres y de

almeas. Y su siguen surgiendo más abajo nuevos baluartes, porque un caudillo audaz, el conde Gonzalo Fernández ha empujado a la horda cordobesa hasta «las mismas orillas del Duero. San Esteban, Oama, Gormaz y Alcabilla; he aquí jalonados los contornos agrestes de aquel foso por vigías de piedra que otoran los accesos y los vados, que atalayan la ondulante llanura desde la ribera izquierda hasta las sierras carpatañas, que, como el cazador, advierten los movimientos de la presa aun bajo el disfraz de los robledales y los enebros.

Ya está Castilla en pie en su primera expansión territorial. Pero esta Castilla todavía no es Castilla. La rada y tosca concentración de for-

taldeas y conventos, de aldeas y pueblos, aun no se ha definido como Estado unificado. A aquellos núcleos dispersos que milagrosamente resisten el asalto constante y la «razzia» del más fiero y poderoso de los Califas del Islam les falta unidad de mando y de gobierno, espíritu comanda de nacionalidad. Se necesitaba un hombre. Y aquel hombre providencial había de surgir inmediatamente, dotado por la largueza divina de todas las condiciones que requiere un caudillaje. Surgió en el instante en que, atrincherada en su tercera y atrevida línea de fortalezas, «ancha» era ya Castilla y precisaba de toda su potencia para defender la vanguardia de la Reconquista.

El adalid

En aquel castillo se educó el adalid. Había pasado la niñez en la montaña, entre pastores, y conocía todas las asperezas del lugar y del clima; Los corceles sabían de su agilidad y destreza y los riscos y la espesura habían experimentado su arrojo y desnudo cuando clavaba el venabio en el fiero jabalí. Era alto, robusto, rubio y pálido. En el semblante le brillaba la arrogancia y el

donaire. Con razón un monje le había profetizado: «Será por todo el mundo temida la tu lanza.» Pero a la par, en la ausencia del padre, su madre, la condesa de Lara, ejemplar recto y austero de mujer de Castilla, le había ido afiancando en el alma los sentimientos religiosos, y su tío Núñez González, viejo y experimentado político, le había despertado la conciencia de su misión. Bravo resultó el mozo, enérgico, prudente y sin miedo. Cuando desde la altura del Picón de Lara contemplaba la tierra de los castillos, el pecho le rebotaba de ambición. ¡Si él organizara aquellos dispersos cordados, si los unificara bajo un solo mando, si fuera señor de un Estado fuerte, frontero a las tierras que aun quedaban en poder del Islam, otra sería la fortuna de la naciente Castilla y otro el trato del Rey leonés, que los miraba como vasallos!...

(Continuad.)

## Normas para efectuar el cambio de hora el día 2 de octubre

El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy, entre otras las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Orden por la que se retrasa la hora sesenta minutos. La orden dispone lo siguiente: «La duración legal del día 2 de octubre próximo será de veinticinco horas. Al término de las cuales y cuando los relojes marquen la hora del día 3, se retrasarán hasta las veinticuatro, para comenzar las cero horas del indicado día 3 de octubre.»

## Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Se advierte que el próximo día 12 terminará la recogida de boletines inscribiéndose para coadyuvar a la organización de los festejos en honor de Santa Teresa.

Las listas se entregarán al Ayuntamiento con los que hasta dicho día se hayan presentado.

## Joven Academia Alonso de Madrigal

Solemne sesión extraordinaria de Exaltación a Castilla en el Instituto de Enseñanza Media.—Ocupó la cátedra el doctor Curiel Montero disertando sobre el tema «El Alma de Castilla»

La juventud de Avila viene dando de poco tiempo a esta parte muestras de espíritu robusto y nobles ideales. Fué el S. E. U. el que con motivo del Centenario de San Juan de la Cruz organizó los primeros actos y hoy que celebra toda España el Milenario de Castilla ha sido la Joven Academia Alonso de Madrigal, integrada por jóvenes universitarios, la primera en nuestra ciudad en exaltar las glorias de Castilla.

Anoche comenzó el ciclo de conferencias organizado por la «Alonso de Madrigal». En la presidencia del acto se encontraban el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Aniceto Morcillo que ostentaba la representación del Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, el Coronel Director de la Academia de Intendencia y el Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación y otras autoridades y representaciones.

Otra presidencia estaba integrada por el Asesor Cultural Accidental de «Joven Academia Alonso de Madrigal», Rvdo. P. Villarroel (O. P.), por el Presidente de la misma don José Belmonte Díaz y por el secretario don José Robledo. En el Paraninfo se encontraba asimismo la Academia en Pleno.

El secretario de Joven Academia, señor Robledo Cristóbal, hizo la presentación del orador y de las conferencias y acto seguido hizo uso de la palabra el Dr. Curiel Montero, Profesor del Seminario Diocesano. Comienza su disertación haciendo una alusión a un canto poético de exaltación castellana, poesía lírica de un alto sentido espiritual de la tierra y de los hombres de Castilla. Canta a Castilla en sentidas palabras como ensueño e ilusión de místicos e historiadores. Pero Castilla—dice el señor Curiel—no fué solo ensueño e ilusión de poetas: ellos la cantaron porque encontraron en sus caminos y en su cielo poesía. Castilla—continúa—fué también ilusión de místicos, porque «Castilla es camino».

Alude al cumpleaños de Castilla y en sus diez siglos de lucha—mil flores frescas de historia—marca con gran rigor y precisión histórica las cinco grandes jornadas de la vida de Castilla desde la primitiva celtiberia hasta el momento de la Unidad Nacional en que Castilla desaparece para integrarse en la a todos los reinos peninsulares y así—dice—tenemos a Castilla desde entonces dispuesta a luchar con todos aquellos que pretendan disgregarla, extranjerizarla, herirla o matarla.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.  
TELEFONO 24  
APARTADO 8

## Fiscalía Provincial de Tasas

Se pone en conocimiento del público en general, que el próximo sábado 11 de septiembre, se pondrán a la venta los tejidos de algodón «Tipos Técnicamente Únicos» que figuran en las facturas entregadas en este Organismo, por los industriales que a continuación se relacionan:

Don José Herrera.  
Viuda de Félix Grande.  
Don Otilio de Vega Gómez.  
Hijo de Lorenzo Gómez.  
Viuda de Baltasar Yáñez.  
Don Eduardo González Ferrero.  
El fiscal provincial, Pedro Maganto.

**VENTA DE FINCAS RUSTICAS**  
en término de Villanueva de Gómez.  
Informe: Vara de Rey, 1, segundo AVILA

**VENDO** coche dos ruedas. Marqués de Canales, 18.

## El segundo día de feria en Avila ha sido de gran animación

Pese al mal estado del tiempo, la feria que en nuestra ciudad se celebra, ha adquirido en este segundo día una animación verdaderamente insospechada, pues el aspecto que el lugar de «Las Heras», donde se celebra el ferrial, ayer, ofreció, no podía, en modo alguno, hacer prever que hoy abundara de tal manera el ganado hasta el punto de poderse calificar de materialmente llenas las extensas praderas a que da acceso la carretera por la que circulan en un constante afluir feriantes y nuevas partidas de ganado.

De éste el que más abunda este año es el de cerda, que se vende a un precio bastante bajo, 100 y 125 pesetas la arroba. No obstante se registran pocas transacciones. Estas encuentran más campo en el ganado asnal, que se cotiza aproximadamente a dos mil pesetas por cabeza.

El ganado caballar ha concurrido en un término medio, y las pocas transacciones con él hechas oscilan entre cuatro o cinco mil pesetas; y el lanar y cabrio escasea de tal manera que se pueden dar como nulos los tratos comerciales con ellos verificados.

Por efecto de la glosopeda (o gripe en términos vulgares) que padece el ganado vacuno, se advierte la asistencia de muy pocas cabezas y las escasas transacciones que se realizan están consiguientemente sujetas a la CRAGA, vendiéndose al precio de tasa fijado para la carne.

En consecuencia, la feria ha adquirido un notable incremento y animación, no por las transacciones, que son pocas por ser día de «tanto» (mañana, tercero y último día, será el definitivo) sino por la abundancia de ganado, sobre todo porcino, que dan al ferrial el aspecto que es en él tradicional.

**SE NECESITA** sirvienta que sepa bien de cocina. Razón, Tomás Luis de Victoria, núm. 1. 1.º Izquierdo.

## Colegio de la Medalla Milagrosa

PRIMERA ENSEÑANZA

El día 15 del corriente se reanudarán las clases de párvulos, preparatoria y especial para ingreso.

BACHILLERATO

Se ruega a las alumnas que deseen verificar los exámenes de ingreso en este Colegio, presenten su documentación antes del día 15.

**SE NECESITA** ama de cría para casa de los padres. San Roque, 4; señores de González Rojas.

## Colegio Internado de Santa Teresa

En uso de las facultades otorgadas a este Centro colegiado se comunican:

- Que las alumnas pendientes de pruebas se presenten en el Colegio a partir del día 15 a las doce de la mañana.
- El día 18 termina el plazo para solicitar matrícula gratuita.
- El día 18 a las diez de la mañana se verificarán los exámenes de ingreso de bachiller.
- El periodo de matrícula para el nuevo curso termina el día 30.

## Academia de Intendencia

ANUNCIO

El día 20 del actual mes, a las once horas, en el patio grande de esta Academia tendrá lugar la venta, en pública subasta, de un caballo y dos mulos de desecho, cuya venta ha sido autorizada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por los adjudicatarios.  
El Teniente coronel jefe del Detall

## Alemania y Japón califican de traidor al Gobierno Badoglio

La capitulación de Italia es el asunto del día, comentado por todos los pueblos que ven en ella — y con razón — un exponente de trascendencia suma para el desarrollo de esta guerra. Tenemos presente que Italia cubría con sus fuerzas el frente meridional del Eje. Desaparecido ese baluarte italiano, el Reich ha de sustituirle con nuevas fuerzas en su totalidad. Los aliados están muy llenos de alegría. Leamos lo que ellos nos comunican.

El Presidente de los Estados Unidos ha hablado ante la radio y ha dicho: «Comenzamos a desviar el torrente que amenazaba engullirnos. Pero las aguas no han sido aún bastante contenidas en el cuarto año de guerra y no debemos reposar ni un solo instante en nuestra tarea de construir un dique con el sudor de nuestras frentes.

Hoy ha sido concertado un armisticio con Italia. Ha sido una gran victoria para las naciones unidas. Pero no

## La Obra Nacional del Cerro de los Angeles

EL MONUMENTO AL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Donativos entregados a «EL DIARIO DE AVILA»

Una devota de Piedrahíta, 7 pesetas; un matrimonio cristiano por la protección del Sagrado Corazón, 50; don Vicente Martín y señora, 5.

## Ecoss de Sociedad

**Natalicio**

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, al que se le impondrá el nombre de José María, la distinguida esposa del doctor catedrático de la Universidad de Murcia, don Isidoro Martín, (nacida Concepción Sánchez Merino) Enhorabuena.

**Viajeros**

Ha regresado de Madrid, donde ha asistido al Capítulo Franciscano, allí celebrado, el R. P. Victoriano Rodríguez, guardián del convento de San Antonio de esta ciudad.

**Necrológicas**

Confortada con los Santos Sacramentos y en plena juventud ha pasado a la eternidad la virtuosa señora doña Irene Martín Jiménez, cuyo fallecimiento ha causado honda sensación en nuestra capital.

Su muerte ha sido generalmente sentida y así se ha manifestado en sinceros y múltiples testimonios de condescendencia, hechos a la familia doliente por sus numerosas amistades, entre las que gozaba de generales respetos y sinceros afectos.

Hacemos presente nuestro pésame a su esposo, don Justo Juárez Martín, así como a su padre concejal del Excmo. Ayuntamiento, don Salustiano, y demás familia rogando al Sumo Hacedor por el descanso eterno de su alma.

El obispo auxiliar de Toledo preside la peregrinación de Jóvenes de A. C. Femenina

Acompañado del reverendo Padre Flores, vicario del Convento de San Antonio, de Avila, y del capellán de la Residencia Provincial, don Alejandro Jimeno, ha salido hoy de nuestra capital el Excmo. Sr. obispo auxiliar de Toledo, doctor Martínez González, con dirección a Santiago de Compostela, para presidir la gran peregrinación nacional de Jóvenes de Acción Católica Femenina.

**PELETERA**  
Reforma toda clase de pieles. Bajada Santiago, 4 bajo.

debemos hacernos la ilusión de que este armisticio significa que la guerra ha terminado en el Mediterráneo. Es preciso que expulsemos a los alemanes de Italia, como lo hicimos en Túnez y en Sicilia. Es necesario que los expulsemos de Francia y de los demás países ocupados y que les persigamos en su suelo en todas las direcciones. Nuestro objetivo final en esta guerra continúa siendo Berlín y Tokio. Yo os pido que tengáis siempre presentes estos objetivos y estéis dispuestos a alcanzarlos. Aun no ha sonado la hora de celebrar el triunfo.

En el curso de las últimas semanas Churchill y yo hemos conferenciado constantemente con los jefes de nuestras fuerzas combatientes. Hemos estado en continua comunicación con nuestros aliados rusos y chinos, que prosiguen la guerra con determinación inflexible y éxitos notables en los frentes lejanos. Durante todas estas conferencias no hemos perdido jamás de vista el hecho de que esta guerra se extenderá y se hará más dura o más fácil en el curso de los meses próximos. Nos hallamos dispuestos a dar a nuestras tropas una superioridad aplastante, tanto en lo que concierne a la calidad como a la cantidad de su armamento y de todo lo que necesitan.

**Dinero, dinero!**

«El dinero que nos prestáis y nos pagáis en impuestos sirve para adquirir esta potencia aniquiladora y para salvar las vidas que necesitamos para los gastos de la victoria. Esta guerra es una confagación que cuesta cara — cara en dinero —. Vosotros podéis reducir su precio en vidas humanas hasta el mínimo. El pueblo norteamericano no ha

de considerar el precio que a de pagar para salvar la civilización. Creo que no puede haber jamás una justificación económica para faltar a la tarea de salvar la libertad.

El aplastante éxito del segundo empréstito de guerra en abril último demostró que la población de esta democracia es una buena retaguardia de sus fuerzas militares. El tercer empréstito que abrimos hoy será también coronado por el éxito porque el pueblo norteamericano no permitirá que fracase.

Nadie sabe cuándo llegará la victoria final; pero nosotros sí sabemos que cuanto más luchemos, cuanto más potencia y fuerza lancemos contra nuestro enemigo, más corta será la guerra y menor el total de sacrificios.

**Berlín y Tokio a la vista**

Nuestra agencia Efe nos da la noticia que Alemania y Japón califican lo hecho por Badoglio de traición. La primera después de estampar ese durísimo calificativo no pierde tiempo en lamentaciones inútiles y dice que por su parte ha tomado sus medidas para neutralizar la nueva situación surgida lo mismo en Francia que en Italia que en los Balcanes, en los territorios en los que mandaba Italia. En general las tropas italianas han depuesto las armas; algunos han resistido y fueron vencidos; fuertes núcleos italianos se han declarado dispuestos a seguir luchando bajo el mando alemán, en Grecia ya ha entregado el italiano el material pesado al alemán. Tokio dice:

«El Gobierno italiano de Badoglio ha rendido incondicionalmente las armas a los ingleses y a los Estados Unidos de América del Norte. Esta resolución debe calificarse de traición hacia el pacto tripartito y hacia el convenio en el que se estipula que ninguno de los signatarios de dicho pacto podría concertar una paz por separado.

Este acontecimiento provoca hondas lamentaciones en el Imperio japonés. No obstante, el Gobierno nipón ha previsto esta evolución y ha adoptado las medidas necesarias de forma que tal acontecimiento no tendrá una influencia decisiva en el conjunto de la situación militar.

Más que nunca cree el Japón en la victoria final y reforzará su colaboración con Alemania y los demás pueblos aliados de Europa y de la gran Asia oriental para aniquilar al enemigo común: Inglaterra los Estados Unidos.

Cien millones de japoneses están dispuestos a desarrollar, dentro del espíritu de la historia tres veces milenaria de este pueblo, su fuerza combativa para llegar al logro de los fines de esta guerra».

**Badoglio explica**

la rendición, diciendo que su pensamiento primero era seguir luchando a pesar de las más duras condiciones que había para ello.

Pero que después, efecto de los bombardeos, las defensas italianas se desmoronaron e Italia no tenía fuerzas para resistir. Sus mayores ciudades desde Milán a Palermo estaban destruidas u ocupadas por el enemigo y las industrias paralizadas. Sus recursos completamente agotados. En estas condiciones el Gobierno italiano no podía continuar asumiendo la responsabilidad de una guerra que ha costado a Italia además de su imperio colonial, el aniquilamiento de sus ciudades e industrias, marina mercante, red ferroviaria. Hemos hecho el armisticio para evitar la ruina total de Italia.

Este documento de Badoglio, le dirigió el día 8 al Führer de Alemania y a las misiones diplomáticas italianas en Tokio, Budapest, Bucarest, Sofía y Zagreb.

Durante el verano debe buscarse para el niño la habitación más fresca y ventilada de la casa.

—Las misas perpétuas que se celebren todos los meses, los días 12 y 13, en San Pedro, a las nueve, serán aplicadas por el alma de don José Rodríguez Tejedor (que en paz descanse).

Desde el primer momento hemos afirmado que los tres pilares sobre los que ha de asentarse España son precisamente estos tres: Caudillo, Ejército y Falange.

**ARRESE**